

Boletín de Información Agraria y Pesquera de Estados Unidos y Canadá

Consejería de Agricultura, Pesca y Alimentación
Embajada de España en Washington, D.C.

PERSPECTIVAS AGRARIAS PARA 2008



CONTENIDO:

Perspectivas Agrarias para 2008	1
Aumenta la presión interna para limitar las exportaciones	2

La semana pasada se celebró en Arlington, Virginia, la conferencia anual sobre perspectivas agrarias organizada por el Departamento de Agricultura (USDA). Los expertos del Servicio de Investigación Económica (ERS) han previsto un año de récords para la agricultura estadounidense: la renta agraria neta se situará en 96.000 millones de dólares, lo que no solamente supone un récord absoluto de todos los tiempos, sino que además significaría nada menos que un 12 % más que el año anterior.

En relación con los elevados precios de los principales cultivos, la previsión es que la tendencia de los altos precios continúe, y la demanda de maíz para la elaboración de etanol también se prevé que permanezca fuerte y siga contribuyendo a tensionar los precios.

Se prevé que este año en los EEUU se van a plantar 36 millones de hectáreas de maíz, lo que supone 0,8 millones más que la previsión hecha el pasado noviembre, pero sin embargo estará por debajo de

la superficie plantada en 2007, que fue de 37,4 millones de hectáreas.

Siguiendo a los precios récord alcanzados por el trigo, la superficie sembrada en 2008 se prevé que aumente un 6% sobre el año anterior, llegando a 25,6 millones de hectáreas, mientras que la dedicada a la soja alcanzará 28,4 millones de hectáreas, un 11,5% más que en 2007. Las superficies sembradas de los ocho principales cultivos estadounidenses (maíz, soja, trigo, arroz, cebada, avena y sorgo) aumentará en un 6,8% respecto al año anterior, llegando a 101,2 millones de hectáreas.

Las exportaciones de productos agrarios se prevé que alcancen un récord de 101,000 millones de dólares este año, con lo que la previsión de llegar a 91.000 millones que se hizo hace tres meses ha quedado pulverizada en poco tiempo. El crecimiento de las exportaciones agrarias ha sido espectacular en los últimos tres años. Si se cumplen estas previsiones, en 2008 las exportaciones supondrán aproximadamente el

VISITE NUESTRO SITIO
WEB EN
WWW.MAPUSA.ORG

Perspectivas Agrarias para 2008 (viene de pág. 1)

doble en valor respecto a hace diez años. El superávit agrario en comercio exterior se va a ensanchar considerablemente, a pesar de que las importaciones de productos agrarios seguirán también su tendencia al alza incluso con un dólar cada vez más débil. Las importaciones se estiman en 76.500 millones de dólares, con lo que el superávit en 2008 puede llegar a 24,5 millones de dólares, uno de los mayores de la historia reciente.

En el comportamiento de las exportaciones tienen mucho que ver las favorables expectativas de crecimiento en los países en desarrollo que son los que más alimentos están demandando, que se espera mantengan tasas de crecimiento medias del 5,8% de aquí a 2017, junto con la baja cotización del dólar.

Un aspecto que suscitó gran atención fue el impacto que este escenario va a tener en el comportamiento de los precios de los alimentos. Las previsiones de la Oficina Económica del USDA son que los precios de los alimentos, que crecieron un 4% en 2007, vuelvan a aumentar en 2008 entre un 3 y un 4%, y que esta tendencia a crecer por encima de la inflación se mantenga hasta el 2010. De acuerdo con el jefe de la Oficina económica, los altos precios de los cultivos son responsables de

la mitad de la subida de los alimentos, mientras que la otra mitad sería atribuible al alza en los precios de la energía. Otras estimaciones han sido más pesimistas. Uno de los economistas del USDA que intervinieron, Ephraim Leibtag, estimó que lo más probable es que los precios de los alimentos aumenten a ritmos del 7.5 % hasta 2012, si bien este mismo economista minimizó la responsabilidad de los precios de los cultivos. Según sus estimaciones, menos del 20% del precio que el consumidor paga por los alimentos se debe al precio del producto agrícola básico. El resto se debe a costes laborales en la preparación y distribución (38%), gastos de publicidad y de marketing (12%), y Energía y transporte (8,5%), entre otros.

AUMENTA LA PRESIÓN INTERNA PARA LIMITAR LAS EXPORTACIONES

La fuertes subidas de precios de los principales cultivos, principalmente las experimentadas por el trigo, están desatando los nervios de los consumidores industriales en los EEUU, que buscan formas de limitar la competencia exterior que está haciendo que los precios crezcan sin parar. La Asociación Americana de Panaderos está planeando una serie de acciones reivindicativas en Washington para tratar de llamar la atención del gobierno hacia sus problemas. Las dos medidas que están solicitando son, por una parte, una restricción de las exportaciones, y por otro la liberación para el cultivo de tierras que actualmente están acogidas a programas agroambientales de conservación.



Presión Interna (viene de pág. 2)

Esta asociación cree que existe ya carestía de trigo en los mercados internos, lo que según ellos está haciendo peligrar el abastecimiento, por lo que piden que con urgencia se restrinjan las exportaciones hasta que los usuarios domésticos tengan asegurado el abastecimiento. Aseguran que otros países están acumulando reservas estratégicas, y que los EEUU deberían hacer lo mismo.

Por el contrario, la asociación de productores de trigo ha contraatacado los argumentos de los industriales, a quienes ha dicho que la solución a sus problemas está en el mercado, y no en las oficinas del gobierno. Dicen que mientras algunas industrias han sabido ver lo que se les venía encima, y han acumulado reservas de cereal, otros han estado dormidos en los laureles, y ahora les toca pagar su materia prima mucho más cara, "y así es como funciona el mercado".

Todo indica que es muy poco probable que el gobierno llegue a acceder a ninguna de estas

reivindicaciones. Una limitación de las exportaciones tendría una articulación legal muy complicada en los EEUU, pero lo que es más importante, es algo diametralmente contrario a la doctrina política y económica. Los EEUU están convencidos de que una de las claves de su éxito en los mercados agrarios de exportación es que son un socio en quien se puede confiar, y que decisiones para restringir las exportaciones como las tomadas por Argentina, Ucrania o Rusia, dan lugar a una pérdida de confianza de los mercados que se termina pagando cara a largo plazo.

En cuanto a la liberalización de tierras de los programas de conservación, fuentes del USDA han mostrado también gran resistencia. Los contratos de aproximadamente medio millón de hectáreas acogidas a estos programas caducan este otoño, y contratos por otros 3,2 millones de hectáreas expiran hacia finales de esta década. Se cree que si el USDA concediera la posibilidad de salirse del programa de forma anticipada, la mayoría optarían por permanecer, por lo que el número de nuevas hectáreas puestas en cultivo no sería suficiente como para que los precios tuvieran una bajada importante, y no merecería la pena el coste político de una decisión así, y renunciar además a los beneficios al medio ambiente que está reportando el abandono de estas tierras.

Las previsiones del USDA son que este año crezcan los stocks de enlace de trigo, alcanzando 14,6 millones de toneladas, lo que supone una importante recuperación desde los 7,4 millones de toneladas del stock 2007 – 2008, que ha sido el más bajo de los últimos sesenta años.

PUBLICADO POR LA

**CONSEJERÍA DE AGRICULTURA,
PESCA Y ALIMENTACIÓN**

EMBAJADA DE ESPAÑA EN WASHINGTON, D.C.

2375 Pennsylvania Ave., NW

Washington, D.C. 20037

Teléfono: (1) 202-728 2339

Fax: (1) 202-728 2320

Correo electrónico:

info@mapausa.org